

KONNEX

Förderverein MannesmannHaus e.V.

MH



Ausgabe I/2009

**Text: Karl Rudolf Gerhards
Gestaltung: Ralf Henke
V.i.S.d.P.: Prof. Dr. Horst A. Wessel**

I. Allgemeines

In der ersten Vorstandssitzung des Jahres am 22.1.2009 trat der Vorstand in der neu gewählten Besetzung zusammen. Prof. Dr. Horst A. Wessel ist der 1. Vorsitzende und Wolfgang Ernhardt weiterhin Schriftführer. Neu gewählt wurden Karl Rudolf Gerhards als stellvertretender Vorsitzender und Günter Simon als Schatzmeister. Neben Horst Thönnies wurde Dr. Heinrich Fliegert als zusätzliches Beiratsmitglied gewählt.



(v. l. n. r.) Prof. Dr. Horst A. Wessel, Wolfgang Ernhardt, Günter Simon,
Dr. Heinrich Fliegert, Horst Thönnies, Karl Rudolf Gerhards

In Verbindung mit der Vorstandssitzung am 2.3.2009 besuchten der Vorstand und einige ehemalige Mitglieder des Werkes Remscheid anlässlich des ersten Todestages das Grab des Gründungs- und Vorstandsmitglieds unseres Vereins, Joachim Wünsche, in Wadersloh. Herr Prof. Wessel würdigte in einer kurzen Ansprache seine Verdienste für Mannesmann und die Gründung des Vereins. Der Vorstand legte am Grab eine Blumenschale nieder.



Der Internetauftritt des Fördervereins wurde hinsichtlich der grafischen Gestaltung und besserer Wartungs- und Ergänzungsmöglichkeiten im 1. Quartal überarbeitet. Die Internetadresse lautet weiterhin: www.foerderverein-mannesmannhaus.de

Die postalische Anschrift des Vereins hat sich durch das Ausscheiden von Herrn Prof. Wessel aus dem aktiven Dienst als Leiter des Mannesmann-Archivs geändert. Sie lautet ab sofort:

Förderverein MannesmannHaus e.V.
Prof. Dr. Horst A. Wessel
Marie-Colinet-Str. 5
40721 Hilden

Der Verein ist telefonisch zu erreichen unter:
0208/458-1667 (Geschäftsstelle, Ralf Henke)
02103/44394 (1. Vorsitzender, Prof. Dr. Horst A. Wessel)

Der Vorstand möchte zusätzlich zum Jahresprogramm auf das Treffen ehemaliger Mannesmännen und -frauen aus unserem Verein hinweisen. Das Treffen findet am 25. Juni 2009 um 12.00 Uhr in der Gaststätte Schiffchen in der Düsseldorfer Altstadt (Hafenstr. 5) statt. Über eine rege Teilnahme und das Auffrischen alter Verbindungen würde sich der Vorstand sehr freuen. Wir bitten um telefonische Anmeldung bei Herrn Henke oder eine Nachricht per E-Mail an kontakt@foerderverein-mannesmannhaus.de

II. Technisch-naturwissenschaftlicher Unterricht



Vom 3.3 bis zum 12.3.2009 wurden wieder in zwei vierten Klassen der Gemeinschaftsgrundschule Manesmann in Remscheid-Bliedinghausen je zwei Projekte zu den Themen Fliegen und Elektrotechnik durchgeführt. Insgesamt nahmen 57 Schüler an diesen Projekten teil. Bei diesen Kleinprojekten handelt es sich um eine Kombination von naturwissenschaftlichen Kenntnissen und handwerklichen Fertigkeiten. Besonders die Vermittlung der handwerklichen Fertigkeiten macht

einen hohen Betreuungsaufwand notwendig. Die Kinder waren begeistert bei der Sache und haben fleißig mitgearbeitet. Die Mädchen bestätigten deutlich, dass Technik nicht nur eine Sache für Jungen ist. So waren die Projekte für Schüler und Durchführende deutlich von Erfolg gekrönt. Die durchführenden Vereinsmitglieder Ernhardt, Thönnies und Gerhards waren sehr zufrieden. Eine Klasse mit z. B. 28 Kindern individuell zu betreuen, damit auch Erfolgsergebnisse herauskommen, ist schon recht anstrengend. Unsere Achtung vor der Leistung der Grundschullehrerinnen ist enorm gestiegen.



III. Frühjahrsfahrt 2009

Am 14.5.2009 wurde eine gemeinsame Besichtigungsfahrt des Arbeitskreises Instandhaltung und des Fördervereins MannesmannHaus durchgeführt. An der Fahrt nahmen 27 Personen teil. Nach der Anreise per PKW begann der Nachmittag mit der Besichtigung eines Museums für Vor- und Frühgeschichte im Wasserschloss Werdringen bei Hagen. Das Museum ist nach modernen Prinzipien der Museumspädagogik errichtet und eine Führung erhellte die Geschichte des östlichen Ruhrgebiets noch plastischer. Nach einer Kaffeepause ging es zur Burg Wetter, dem Gründungsort an dem die spätere DEMAG entstand. Herr Prof. Wessel hielt auf dem Gelände der Burg einen sehr interessanten Vortrag über die Gründung der Harkort'schen Fabrik und der Entstehung der späteren DEMAG bis hin zur Entstehung der Unternehmensgruppe DEMAG innerhalb der Mannesmann AG. Der Tag klang aus mit einem gemeinsamen Abendessen und interessanten Gesprächen.